
Protokoll AB Öffentlichkeitsarbeit vom 08.11.2023 
 
Anwesend (Zoom): Franziska, Rainer, Sepideh, Selda, Johannes, Sirin, Beate 
 
Erste Runde:  
Wo sind unsere Kompetenzen? Was könnte unser Beitrag sein? Was gehört zum AB ÖA? 
 
Sammlung: Leitung AB ÖA, Website relaunch auf WordPress, digitale Medien+Print; 
Webseite funkUonales Design, Website-Daten von Stephan sind vorhanden; 20 Jahre MZB 
Feier, Außenkontakte AB Diversity; Akquise, KooperaUonspartner*; Filme produzieren. 
Akquise, Grafik, Außendarstellung; MerkeUng, PR, PräsenUeren; Website auf minimalem 
Stand halten, letzte Aktualisierung (Struktur und Inhalt) geleitet, Außenkontakte 
 
Was haben wir für Kapazitäten? 
 
Selda, Sirin: ab 2024 wieder mehr Arbeit 
Sepideh: eher Ab Diversity 
Rainer: unterstützt als Externer punktuell 
Beate: will perspekUvisch weniger machen 
Franziska: arbeitsbedingt immer 3-4 Monate im Ausland 
 
Kurze Diskussion: Newsleder oder nicht? 
Ein automaUsch mit Webseite verknüpeer Mailverteiler wäre technisch einfach, aber wer hat 
die Kapazität und das Wissen regelmäßig Inhalte zu liefern? RedakUon … 
 

1) Webseite ist dringend: 
(Info zum Stand: die jetzige Seite hade Stephan mit Wordpress gebaut und immer wieder 
gewartet und repariert, Studenten von Rainer haden für die Fallliste eigens eine Datenbank 
programmiert, die läue im Hintergrund und ist super wichUg für den Verein. Wir haben die 
Seite seit Ewigkeiten nicht mehr aktualisiert (Plugins), weil wir nicht sicher waren, ob sie 
dann weiterlaufen wird, wer repariert dann die Macken?) (Immerhin ist der 
Programmiercode der Datenbank, auch ein PlugIn, vorhanden) 
 
Rainers Einschätzung: 
Technisch ist die Seite ok, sie läue ja, opUsch nicht mehr auf Stand 
Sein Rat: die Seite am besten neu machen 
Entweder alles neu machen, 
oder wir pflegen die bestehende Soeware auf jetzigem Stand und opUmieren sie, dass sie 
nach außen gut aus 
PlugIns fehlen, Rainer rät ab, mit der bestehenden Seite weiter zu machen 
 
Wir sollten uns also mit der Neugestaltung der Webseite befassen 
Erst mal technisch,  
Design machen lassen (extern), mit CI … 
Grafikdesign-Arbeitsgruppe: Johannes, Franziska, Sirin, Beate 
ein (Wordpress) Theme festlegen 
 



Johannes kennt Designer:in, Beate auch, wir gucken uns beide an, Beate fragt erst die 
Designerin der CI der HeldenAkademie, da die Zusammenarbeit erprobt und reibungslos ist, 
ergo zeitsparend – alternaUve Designer:innen werden mitgedacht. 
 
Briefing für das CI definieren wir möglichst bald ! 
 

2) Feier zum 20jährigen Bestehen des Zentrums: 
Es gibt ein Festkommidee – der AB ÖA sollte sich mit dem Festkommidee absUmmen 
Festkommidee: Ansprechpartnerin Marlene 
Sepideh, Sirin und Franziska sind oder wollen Teil des Kommidees sein 
 

3) Außenkontakte: 
Sepideh will den Kontakt zum interkulturellen Haus in Schöneberg ausbauen, s.a. AB ÖA, mit 
Beate und anderen 
Es gab mal eine Vorlage für KooperaUonsverträge, Beate sucht und schickt sie an Selda zur 
Info – die müssen sicher mal überarbeitet werden und schlußendlich vom Vorstand abgenickt 
und unterschrieben  
 
Wie erreichen wir ein einheitliches Bild nach außen? 
Franziska macht mal für uns einen Mini-Workshop „Sound of Voice“ ~ die SUmme des MZB 
(Franziska ist aber erst mal von Mide Januar bis Ende Februar weg) 
 
Terminfindung rund um 05.01.2024? 
 
Hat nicht geklappt – neuer Termin: 12.02.2024 um 19:00 Uhr 
In Präsenz, mit Franziska hybrid dabei 
 
 
(noUert von Beate) 
 
 


